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Abstract (en)
The assembly has a cap (7) mounted in a casing body (1) in translation with respect to a distribution system (2) that is being disposed around the
cap between a deployed storing position of the system and a retracted utilization position of the system. The cap is mounted in the body by an
elastic restraining device of the cap in the deployed position and by a reversible blocking device of the cap in the retracted position. The blocking
device is activated by a manual support on the cap in the retracted position and deactivated by the manual support on the cap in the deployed
position.

Abstract (fr)
L'invention concerne un ensemble de distribution d'un produit, comprenant un corps d'habillage (1) et un système de distribution (2) dudit produit
qui est monté dans ledit corps, ledit ensemble comprenant en outre une coiffe (7) qui est montée dans ledit corps en translation par rapport audit
système pour être disposée autour de lui entre une position déployée de rangement dudit système et une position rétractée d'utilisation dudit
système, ladite coiffe étant montée dans ledit corps par l'intermédiaire d'un dispositif de contrainte élastique de la coiffe (7) en position déployée et
d'un dispositif de blocage réversible de la coiffe (7) en position rétractée, ledit dispositif de blocage étant activable par appui manuel sur la coiffe (7)
pour la disposer en position rétractée et désactivable par appui manuel sur la coiffe (7) en position rétractée.
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